
Landeshauptstadt Magdeburg  Magdeburg, 01.12.14 

Der Oberbürgermeister  

 
 

Niederschrift 
 
 
 
     
 Sitzung - FG/007(VI)/14 

Gremium     
 Wochentag, Ort Beginn Ende 
 Datum    
     
     

Finanz- und 
Grundstücksausschuss, 

Mittwoch, 
19.11.2014 

Altes Rathaus, 
Hansesaal 

17:00Uhr 17:31Uhr 

Lenkungsausschuss     
     

Tagesordnung: 

Öffentliche Sitzung 
 
1 Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit  
  
1.1 Bestätigung des öffentlichen Teils der Tagesordnung  
  
  
1.2 Genehmigung des öffentlichen Teils der Niederschrift vom 

05.11.2014 
 

  
2 Einwohnerfragestunde   
  
  Lenkungsausschuss   
  
3 Anfragen und Mitteilungen   
 BE: Bg III und Bg VI 
  
  Finanz - und Grundstücksausschuss   
  
4 Beschluss vorlagen   
  
4.1 Jahresabschluss 2013 der Innovations- und Gründerzentrum 

Magdeburg GmbH (IGZ GmbH) 
DS0396/14 

 BE: II/01; 17.15 Uhr 
  
4.2 Beteiligungsbericht 2014 DS0398/14 
 BE: II/01; 17.20 Uhr 
  
5 Informationen   
  
5.1 Mittelbewirtschaftung zur Umsetzung aller Hochwassermaßnahmen, 

die in der DS0374/13 (Beschluss-Nr. 1934-67(V)13) als 
Teilmaßnahmen TMP K01, K05 - K08 und K010 bezeichnet  werden 

I0296/14 

 BE: FB 02; 17.25 Uhr 
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5.2 Neues Konzept für den Elbauenpark I0311/14 
 BE: II/01; 17.30 Uhr 
  
6 Anfragen und Mitteilungen   
   
  

Anwesend: 
 
stellv. Vorsitzender 
Rösler, Jens 
Mitglieder des Gremiums 
Hitzeroth, Denny  
Scheunchen, Chris  
Boeck, Helga  
Westphal, Alfred  
Vertreter 
Grube, Falko Dr.  
Kutschmann, Klaus 
Verwaltung 
Herr Dr. Hartung, FBL 02 
Herr Erxleben, FB 02 
Frau Marxmeier, Dez. III 
Frau Gareis, FB 23 
Herr Koch, Stb. II/01 
 
 
 
 
 Öffentliche Sitzung   
 
 
1. Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit  
Herr Rösler  eröffnet die Sitzung und stellt die Beschlussfähigkeit fest. Zu Beginn der Sitzung 
sind 6 Stadträtinnen und Stadträte anwesend. 
 
 
1.1. Bestätigung des öffentlichen Teils der Tagesordnung  
Die Tagesordnung des öffentlichen Teils wird mit     6 – 0 – 0     bestätigt. 
 
 
1.2. Genehmigung des öffentlichen Teils der Niederschrift vom 

05.11.2014 
 

Der öffentliche Teil der Niederschrift vom 05.11.20 14 wird mit     3 – 0 – 3     genehmigt. 
 
 
2. Einwohnerfragestunde   
entfällt 
 
 
 Lenkungsausschuss   
 
 
3. Anfragen und Mitteilungen   
Frau Marxmeier  berichtet über das Unternehmen W & F Franke, welches Interesse an einer 
Erweiterungsfläche bei der Parchauer Straße zeigt. Die Firma ist ein Schwerlast-



3 

Transportunternehmen, welches u. a. für die Firma ENERCON fährt und bereits einen Standort 
in Magdeburg Rothensee hat. 
 
 
 Finanz- und Grundstücksausschuss  
 
 
4. Beschlussvorlagen   
 
4.1. Jahresabschluss 2013 der Innovations- und Gründerzentrum 

Magdeburg GmbH (IGZ GmbH) 
DS0396/14 

Herr Koch  bringt die Drucksache ein und gibt an, dass die IGZ GmbH keine Probleme 
bezüglich der Liquidität aufweist.  
Herr Westphal  möchte wissen, welche Ursachen den Verlustvortrag begründen. 
Herr Koch  kann momentan nur schätzen, dass die Ursachen aus der Bauphase und 
Inbetriebnahme der Gesellschaft her resultieren. Er versichert aber, die richtige Begründung 
dem Protokoll hinzuzufügen.  
 
Nachtrag zur Sitzung: 
Der Verlustvortrag der IGZ GmbH entstand in den Jahren 1996 bis 1998 durch Anlaufverluste 
und Wertberichtigungen von Miet- und Pachtforderungen. 
 
Die Drucksache DS0396/14 wird dem Stadtrat mit     6 – 0 – 0     zur Beschlussfassung 
empfohlen. 
 
 
4.2. Beteiligungsbericht 2014 DS0398/14 
Frau Boeck  erscheint 17.10 zur Sitzung. 
 
Herr Westphal  stellt fest, dass die LH MD ziemlich viele Beteiligungen hat. Weiterhin gibt er an, 
er bezieht sich hierbei auf eine externe Nachfrage, dass in den Beteiligungsberichten keine 
Angaben über die Bezüge der Geschäftsführer gemacht werden.  
Herr Koch  meint, dass aufgrund der Größe der LH MD und verglichen mit anderen Städten, die 
Beteiligungen der LH MD normal sind. Weiterhin führt er aus, dass im Sinne des § 286 Abs. 4 
HGB keine Angaben gemacht werden müssen, solange sich anhand dieser Angaben 
Rückschlüsse zu den einzelnen Bezügen eines Mitgliedes bzw. Geschäftsführers ziehen lassen. 
Dies fällt unter Datenschutz. Bei mehreren Beteiligten hingegen, werden Angaben zu den 
Gesamtbezügen gemacht. 
 
Die Drucksache DS0398/14 wird dem Stadtrat mit     7 – 0 – 0     zur Beschlussfassung 
empfohlen. 
 
 
5. Informationen   
 
5.1. Mittelbewirtschaftung zur Umsetzung aller 

Hochwassermaßnahmen, die in der DS0374/13 (Beschluss-Nr. 
1934-67(V)13) als Teilmaßnahmen TMP K01, K05 - K08 und 
K010 bezeichnet  werden 

I0296/14 

Herr Dr. Hartung  geht auf die Informationsvorlage ein und bezieht sich auf die 
Beschlussfassung des Stadtrates zum Haushaltsplan 2014, in der der Beigeordnete für 
Finanzen und Vermögen die Mittelbewirtschaftung im Sinne von ÜPL/APL-Anträgen ohne 
Zustimmung der Gremien umsetzen darf. Die Information umfasst die Veränderungen in der 
Mittelbewirtschaftung, welche bis zum III. Quartal umgesetzt worden sind.  
 
Die Information I0296/14 wird zur Kenntnis genommen . 
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5.2. Neues Konzept für den Elbauenpark I0311/14 
Herr D. Hitzeroth  möchte wissen, wann genau das Konzept vorgelegt wird. 
Herr Rösler  meint, nächstes Jahr im April/Mai. 
Herr D. Hitzeroth  macht darauf aufmerksam, dass in der nächsten FG-Sitzung eine 
Drucksache zum Jahrtausendturm vorgelegt wird, in der es um über 3 Mio. EUR geht. Er hält es 
nicht für sinnvoll, die Drucksache für den Turm vor dem Konzept zu beschließen. 
Herr Dr. Hartung  gibt zu bedenken, dass der Jahrtausendturm sehr baufällig ist und er zeitnah 
saniert werden muss.  
Herr Dr. Grube  gibt zu bedenken, dass der Turm grade mal 15 Jahre stand gehalten hat und 
nun dringend saniert werden muss. Er hinterfragt die Haltbarkeit des Turmes nach der 
Sanierung und ob dieses bei der Planung bedacht wurde. 
Herr Dr. Hartung  meint, dass diese Verantwortung bei der NKE liegt. 
Herr Koch  macht den Vorschlag, den Geschäftsführer der NKE zur nächsten FG-Sitzung am 
03.12.2014 einzuladen, damit dieser bei der Beratung der Drucksache für evtl. Fragen 
anwesend ist. 
Herr Westphal  erachtet es als sinnvoll, dass die Stadträte Anteil an dem Konzept haben, nicht 
zum Beeinflussen, jedoch für Anmerkungen und Anregungen. Weiterhin möchte er wissen, ob 
die Gerichtsverhandlungen zur Finanzierung des Turms noch laufen oder aber ob sie bereits 
gelöst wurden. 
Herr Koch  meint, dass alles erledigt sei. Diesbezüglich hat es einen Vergleich gegeben. 
 
Die Information I0311/14 wird zur Kenntnis genommen . 
 
 
6. Anfragen und Mitteilungen   
Es gibt keine Anfragen oder Mitteilungen im öffentlichen Teil der Sitzung. 
 
 
 
 
 
Jens Rösler Ines Kräuter 
stellv. Vorsitzender Schriftführerin 
 


